

一般質問とは？

三田市のまちづくりに関する方針や、市の暮らしに関連する制度・事業などについて議員が質問することです。質問の中で議員が「こうしては？」と提案することも多く、議員が自分の政策を実現するためのツールの一つです。

3月定例会では、13人の議員が質問に立ちました。



三田市議会 議場

Q&A 議員がきく「一般質問」

代表質問

60分



個人質問

40分

一問一答制と一括制を採用しています。

会派代表質問は2テーマ、個人質問は1テーマを掲載しています

代表質問

伝えたい道德の心

Q 三田市の「道德教育」の取り組みは、どのようなものですか？

A 礼儀正しさや相手を敬う心を育てます。

学校での道德教育は、自主的なあいさつ運動のほかに中学校体育の武道教育で礼儀正しさや相手を敬う心を教えています。子どもたちの道德性をさらに育てるため、家庭・地域・学校が連携しながら道德教育を進めます。(教育長)



家代岡桂子議員 (真正会)

教育

聞かせて！市長の想い

Q 市長として大切にしなければならないと思っていることは？(家代岡議員)

市長

A 対話と信頼

「ふるさと三田への熱い思い」と「対話と信頼から市政は動く」の信念のもと、まちづくりをすすめています。また、「選択と集中」により事業の重点化、暮らしの安全と安心を確保して市民生活の安定を図ることが大切だと考えています。(市長)

市史のために集めた資料の活用

文化

Q 「三田市史」が完結します。これまで収集した資料を今後どのように活用するのですか？

A ふるさと学習館などで展示も

三田の膨大な情報資源を蓄積する三田市史。蓄積された歴史資料そのものは、まちづくりの情報資源としてふるさと学習館や市立図書館で展示する他、各市民センターでも地域に関わる資料の展示を行っています。また市民の利用には、専門的に支援していきたいと考えています。(まちづくり部長)



野上和雄議員 (民主党三田)

説明 三田市史：三田市の歴史や地理などを20巻にまとめたもの。市役所で販売中です。

三田をまるごと博物館に！

生涯学習

Q 県が「北摂里山博物館」を構想しています。これとあわせて今ある施設を活用して「三田まるごと博物館」ができたら三田の魅力アップにつながると思います。(野上議員)

A 実現に向けて研究

ご提案の市内の施設を活用した「三田まるごと博物館」は、今の市施設の活性化や、施設の連携を通じた相乗効果も期待できますので実現に向けて研究してまいります。(まちづくり部長)



市議会議員、いる？いない？

議会

Q 今、地方議会・議員の存在意義が問われています。どう考えていますか？

A ともに議論し市民の幸せを！

議会と市長の間には適度な緊張関係が必要です。市民の幸せのために、真剣に議論し、それぞれの役割を意識しながら三田市の運営を進めたいと思います。(副市長)



前中敏弘議員 (自由民主党)

都市間競争に打ち克つために

企画

Q 新旧調和のとれた心のふれあう基本理念に立ち戻るべきである。オンリーワンの三田の将来像についての市長の考えは？(前中議員)

A まちの魅力アップに向けて

三田市の独自性を強化し、活力と賑わいのあるまちづくりが重要と認識しています。また、地域力、市民力を高める仕組みづくりを進めます。(市長)

返しては？ワクチンの半額分

保健

Q 昨年10月から国よりも先に始めた三田市の子宮頸がんワクチン半額助成ですが、3ヵ月後の1月からは国からの助成が決まり、全額無料になりました。半額助成の期間に接種



肥後淳三議員 (新政みらい)



新しい庁舎と一緒に できませんか？教育委員会

教育

Q 新しい市役所庁舎が建った後も、教育委員会は現在のまま南分館となると聞きました。これは、こども課など他部署と連携強化するとして教育委員会の方針と矛盾します。(肥後議員)

A 南分館は「教育会館」に

市役所南分館については、「教育会館」的な機能を持たせて、使用することを考えており、教員の資質向上のための教育研修機能の充実が図れると期待しています。建物が離れていることだけで関係部署との連携や市民サービスに支障がでるわけではなく、教育現場と教育委員会事務局との連携を強化していきます。(市長)



南分館の6階フロアが教育委員会